

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR: — J. DE DIOS MATUS

Administrador, — V. M. SALAZAR G.

Año VIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 24 DE SETIEMBRE DE 1904

Nº 977

EL CONOCIDO

Calzado de Artavia

SE MANDA A TODAS PARTES

LIBRE DE GASTOS

Ordenes directas, acompañadas de su importe, tendrán el descuento de portes de correo, inclusive el del certificado. Formas y estilos americanos son mi especialidad y tengo los últimos modelos neoyorkinos.

Emilio Artavia

Harina Dayton

Precios hoy en Puntarenas \$ 9-50

Agentes del molino Skelly & Cox — Alajuela

Andres Sandoval,

representados por

Fabian Mena

PUNTARENAS

HOTEL FRANCÉS

ESPARTA

—DE—

25 VARAS DE L. G. S. C. —
CIÓN DEL FERROCARRIL

Francisco Carranza

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel

Cuartos cómodos é higiénicos,

mesa excelente,

servicio especial y trato esmerado de su propietario

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna

Precios sin competencia

RESTAURANTES ITALIANOS

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche.

T. RAFFO,
Propietario.

THOMAS ESCOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco, Nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas.

Enero de 1904

CORRESPONDENCIA

Señor Redactor de «El Pacifico»
Puntarenas

Muy Sr. nuestro

Nos preparábamos ya para enviarle una correspondencia relatándole algunos sucesos que en esta ciudad se han cumplido durante el mes de agosto que acaba de expirar, y en los primeros días del presente, cuando llegó á nuestras manos el número 969 de su acreditado periódico; y como en él corre reproducida una hojita subversiva, tendente á alarmar la sociedad y nada más, me permito ahora transcribirle, para que ese centro juzgue de la seriedad del autor de la hoja aludida, la producción siguiente, que el señor Secretario de Hacienda—en su afán de complacer á quien ó quienes pudieran estar interesados en el asunto, y de poner de manifiesto que los actos del actual gobierno son y serán públicos, «como ejecutados al través de paredes de cristal»—hizo publicar en esta ciudad el día 22 del próximo pasado mes.

Dice así:

«MANIFESTACIÓN OPORTUNA

Há cuatro días que persona amiga me impuso de que se decía que yo, en la época en que fui Ministro de Relaciones Exteriores, había celebrado un tratado perjudicial á la República, y di por contestación que aquella falsedad no merecía los honores de una explicación.—Continué tranquilo porque suponía que ninguna persona medianamente sensata creería semejante absurdo; pero el rumor ha ido creciendo y cedo á la indicación de varios sujetos que estiman conveniente que desmienta la calumniosa imputación, á fin de que el público no sea engañado con especies tan absurdas como lo es la de que yo ajustara un tratado secreto cediéndole soberanía sobre el Istmo al Gobierno americano.

Como Ministro de Relaciones Exteriores, yo no podía celebrar tratado alguno sin que la Junta de Gobierno, compuesta de todos sus miembros, me autorizara para ello; pero ni la Junta dió jamás tal autorización, ni yo he celebrado tratado de ningún género con el Gobierno americano. Con ese gobierno no ha habido, hasta la disolución de dicha Junta, más Tratado que el de noviembre de 1903, sobre canal.

En el falsísimo supuesto de que yo hubiera celebrado algún tratado, como maliciosamente se dice, ese Tratado no tendría valor aunque lo hubieran autorizado y aprobado dos de los miembros de la Junta de Gobierno, porque, como es sabido, eran tres las personas que la componían. Además, de ese tratado hubiera habido indispensable necesidad de dar cuenta á la Convención para que lo aprobara ó no. Pero ¿en dónde está el Tratado? En ninguna parte porque el no

existe. Bien pueden gentes malévolas decir que yo he asesinado á un hombre y aun designar el sitio; pero si no hay tal hombre muerto, ¿de qué servirá tamaña impostura sino para exhibir tristemente á sus autores? Eso sucede con la malévola especie de que yo celebré un tratado secreto sobre canal, con la aquiescencia de uno de los miembros de la Junta de Gobierno.

Estoy muy dispuesto á satisfacer sobre el particular cuantas preguntas se me hagan por personas conocidas, como que ni en mi vida pública ni en la privada tengo nada que ocultar.

Panamá, 22 de agosto de 1904.

F. V. DE LA ESPRIELLA.»

Llegó luego á nuestras manos un número de *La República* de ese país, que dirige y administra un Sr. Octavio García, persona muy poco conocida entre nosotros y que en nuestra tierra jamás gastó humos de escritor público: por lo menos, en esta ciudad le hemos oído decir á muchas personas sensatas, que ignoraban el secreto.

Trata ese señor García de rebatir—pero no lo consigue—un artículo que, en *La República* de esta ciudad, vió la luz pública, y quiere usurparse á la vez el derecho de ser el autor de unas correspondencias que de aquí le dirigía al periódico josefino un enemigo solapado del Gobierno que, con notable acierto, preside en este país el doctor Amador.

El nombre de la persona que de aquí escribía, es bastante conocido ya entre nosotros, por eso sería vano empeño que el señor García nos quisiera hacer culgar con ruedas de molino. Hoy se firma dicho Sr. así: «O. G.»; pero su producción de esta vez, no es ni siquiera remedo de las que se escribían desde aquí, con todo y lo que dicho señor O. G. asegure. «Por sus frutos los conoceréis», dicen los sagrados libros, y «el estilo es el hombre», dijo un hombre ilustre; con esto queda dicho todo. Ahora, si el Sr. O. G. quiere seguir escribiendo en estilo burdo, casi rural, contra el Gobierno de Panamá, por el solo motivo de que el Presidente de la República no le nombró á un señor su hermano, de Santiago, Gobernador de la provincia de Veraguas, que lo haga en hora buena, que acá no faltará quienes, rindiéndole culto á la verdad, informen á la sociedad sensata de ese país, de cómo ocurren las cosas en esta tierra. Mal hijo de esta tierra el señor O. G., procura nuestro descrédito en el exterior, sólo porque no se le satisface en sus intereses personales; y peor conocedor de nuestras necesidades y de nuestro pueblo, por cuyo engrandecimiento nunca veló, quiere ese señor desde allá, apropiándose personalidad que acá jamás alcanzó, dirigir nuestra política sin mérito intrínseco para ello. Ojalá que el señor O. G., en su próxima labor periodística

el Gobierno de este país, gaste más sensatez, no la lógica trasnochada que ha empleado hasta ahora y se amelde algo á la verdad al lanzar sus conceptos. Por suerte para nosotros, cuando él por un lado trata de desacreditarnos, no falta un buen hijo de esta tierra, como el caballero sin tacha don Santiago de la Guardia, que, en aquella tierra, hable de nuestra cultura y próximo engrandecimiento, haciéndose así este paisano meritorio, digno del aprecio de todos sus con-ciudadanos.

Panamá, 15 de Septbre. de 1904
El Corresponsal.

EL PACIFICO

FILIBUSTEROS

contra

Honduras ó Nicaragua
según "El Día"

Sospechas de El PACIFICO

Robert Robertson, Corresponsal de *El Día* en Nueva Orleans, le ha transmitido la, para Centro América toda, gravísima noticia, lanzada á la publicidad por el *Daily Picayune* del 28 de agosto pmo. pdo., de estarse organizando una expedición filibustera de tropas armadas que, al mando del Subteniente Roberto Faget, miembro del *Signal Corp* del ejército americano, invadirá á nuestra vecina Nicaragua, para lo cual el Subteniente Faget sólo espera aviso de Nueva York.

En ese relato se atribuye el motivo de la invasión á que la Compañía Minera americana *Mills*, poseyendo grandes y valiosos intereses, tanto en Honduras como en Nicaragua, se ha visto obligada, repetidas veces, á solicitar protección de su Gobierno, alegando que en esos dos países las autoridades nativas no ofrecen garantía alguna; y que el Gobierno americano no ha accedido á esa solicitud por considerarse sin derecho á intervenir en los asuntos de esas repúblicas y que, en tal caso, la Compañía y otros interesados resolvieron formar una legión armada, de americanos, para su protección, organizando al efecto dos expediciones, una en Nueva Orleans y otra en Nueva York, las cuales se creía estarían listas para zarpar á mediados del presente mes, asegurando que á pesar de los esfuerzos hechos por parte de la policía secreta americana, para evitar el embarque de la expedición, se cree que burlarán la vigilancia á que han sido sometidos.

Siguiendo *El Día* la pista á esa expedición, publicó en su edición del miércoles un artículo traducido de *Las Novedades* de Nueva York, en que se asegura que el Presidente Bonilla estaba enviando tropas á la frontera nicaragüense, dispuesto á ventilar á toda prisa una disputa *limitrofe*.— Si Nicaragua no entraba por razones, Honduras atacaría, pues el presidente Zelaya ha otorgado, mediante \$ 100,000, cierta concesión en un terreno de 320 kilóme-

tros de largo por 25 de ancho, á un sindicato americano, en la vecindad del Cabo de Gracias á Dios y en territorio que Honduras reclama como suyo.

En el tal terreno hay mucho mineral, y para explotarlo hay ya invertido mucho dinero americano.

Como se verá, aquí hay una versión distinta, pero con fuertes puntos de contacto: la cuestión minera.

En *El Comercio* de Managua, correspondiente al 4 del presente, (quince días después de la famosa entrevista de Corinto), en un artículo de fondo intitulado *Cuestión de límites*, dice:

«Las comisiones de los respectivos países no han podido llegar á un avenimiento y el 29 de agosto pmo. pdo. celebraron el acta, en la cual declaran que no hay avenimiento en la línea divisoria de los dos países, en la región de la costa atlántica, pues ambas comisiones han señalado ya una línea distinta.»

Por último, en los periódicos de antier, se lee el cable siguiente:

«Nueva York, 20.—Los oficiales del servicio secreto de los Estados Unidos están vigilando el puerto, porque se ha recibido aviso de que se está aprestando en ésta una expedición filibustera contra Honduras.»

Por todo lo cual deduce EL PACIFICO, que hay una expedición filibustera contra Honduras y un amago, bastante serio, de revolución de Honduras sobre Nicaragua.

Y eso, á los 15 días de firmado en Corinto el famoso Tratado de Paz «á la faz de Centro América».

En cuanto á Honduras, EL PACIFICO cree ver algo obscuro ó algo claro aquello de ser la Compañía Minera y otros interesados los que están formando la falange filibustera.

Recuerda que el Gral. Marco Aurelio Soto dijo en Tegucigalpa, en febrero del año pmo. pdo., cuando, convencido de que todos sus esfuerzos eran inútiles para hacerse elegir Presidente de Honduras, regaló á favor de J. Angel Arias los 25,000 votos con que contaba, dijo, repetimos, al despedirse de sus amigos: «Uds. saben que dispongo en París, donde resido, de un capital que no baja de dos y medio millones oro, los cuales, puesto que ya mis hijos han coronado sus carreras, puedo emplearlos, y emplearé cuanto sea necesario, en traer á Honduras un ejército que coloque en el mando á la persona que sea mi voluntad.»

¿No es natural suponer que esos otros interesados sean don Marco Aurelio Soto y los suyos?

Esperemos que hablen los acontecimientos.

Del Guanacaste

SR. REDACTOR DE EL PACIFICO
PUNTARENAS

Muy señor mío:

Con profunda pena dejó El Sardiná; después de desligarme del compromiso que con U. celebré, señor Redactor, de buen grado me hubiera quedado en aquel delicioso rincón rodeado de colinas y de bosques y arrullado por el mar; allí hubiera plantado mi tienda después de gritarle al Destino: ¡Alto ahí!— Ya estaba decidido á quemar mis

Breva americana

K Marca registrada según decreto
E publicado en "La Gaceta Oficial,"
Y Número 38, de
S 30 de septiembre
en Puntarenas en **T** de 1903 y com-
la Cia. de Agencias de **O** probada co-
Costa Rica Ltda. **N** mo la
E mejor.
T. Assmann y C^o

ULPIANO FONSECA

ACABA DE RECIBIR:

Arroz
Anclas
Brea sueca
Canfín
Cable de hierro
Clavos galvanizados, todos tamaños
Cuchillos Collins, varias clases
Casimires franceses
Estribos cobre, estilo Guanacaste
Estopa
Escopetas inglesas, 4 y 2 cañones
Entretelas y colatillas inglesas

Guardacabos galvanizados
Hachas media labor
Herramientas carpintería
Maizena marca mazorca
Máquinas New Home
Motoncitos de madera y de hierro
Planchas cobre para embarcaciones
Palas
Pintura preparada en latas de 1 lb
Salmón rosado
Servicio de mesa
Ostiones

LA NUEVA FERRETERIA de Miguel Macaya

Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho.

Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas, y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite.

Toda orden que se dirija al establecimiento, será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederá ventajas especiales para los pagos.

PRECIOS Y CONDICIONES LOS MÁS VENTAJOSOS EN PLAZA

20 años de práctica en el comercio

El Almcén de Guido

NOVEDAD!

NOVEDAD!

Vende más barato que nadie!!

Unico que importa artículos para minas.—Gran existencia de arroz, harina, bacalao, conservas alimenticias, licores, herramientas para agricultores, mecánicos y carpinteros.—Artículos navales.—Ropa hecha, telas, finas y ordinarias.

Gran depósito de calzado.—Ventas por mayor.—Ventajosos descuentos.—Alambre americano para cercas, á 6-75

Contado rabioso!

AL COMERCIO

En esta fecha hemos disuelto, de común acuerdo, la sociedad mercantil que teníamos asentada en esta plaza y que giraba bajo la razón social de *Barrios & Grillo*. El activo y pasivo quedan á cargo del socio Grillo.

M. A. BARRIOS

AUGUSTO J. GRILLO

Cañas, Guanacaste, setiembre 1º de 1904.

naves para lanzarme á la conquista de alguna compañera; pero tarde llegué al banquete de los dichosos y no hubo puesto para mí. De nuevo me arrebató la corriente del Destino, sin pensar ya en la que debe acompañarme en las jornadas de la vida; pero dónde encontrarla? En cualquier parte. Puede ser la más humilde y modesta; la mujer que me amara fielmente; aquella que me comprendiera; la que, conociendo mis cualidades y mis defectos, tuviera tacto para corregirme éstos y estimularme aquellas.— Esa sería mi compañera aunque su origen fuera el más oscuro.

Filosofando de este modo iba camino de Filadelfia, donde estoy, señor Redactor, á las órdenes de usted, dispuesto á observarlo todo y á tomar datos de la historia pasada y presente de este simpático lugar.

La primera noche que pasé aquí me causó extrañeza la oscuridad de las calles por falta de alumbrado público, el cual fué suprimido por disposición del Municipio, y mi extrañeza no tuvo límites cuando supe la causa de tal disposición.

Un joven Jirón, moderno Diógenes, con su linterna buscaba un hombre y no lo encontró ni en la Jefatura ni en el Municipio, ni en la Junta Escolar, y menos en la Casa Cural; en tales sitios no hay un solo hombre, según me lo expresó el joven Jirón, quien, en sus afanes, quebró todas las linternas que antes sirvieran al alumbrado público; aquellos lugares los encontró invadidos por la cizaña en forma sacerdotal, por lo que el moderno Diógenes, decepcionado del mundo, ha vuelto á su tonel en cuyo fondo oculta su pesar.

«Cuando se llega al colmo del mal estar, todo cambio se considera progreso». A principios del corriente año, cuando se vió á honorables personas integrando el Cuerpo Municipal, se creyó en un cambio favorable, en una era de progreso; pero muy pronto los vecinos se convencieron de que el presente es un Municipio inepto y derrochador.

Lo curioso es que los señores Regidores se consideran entre sí más aptos que sus predecesores, los hombres necesarios, los únicos que pueden manejar con acierto la cosa pública del Cantón; pero sus actos administrativos hablan más claro que toda su presunción y vanidad.

No sé por qué en este país los cuerpos colectivos carecen de iniciativa y de energía propias. De la verdad de este fenómeno se convencerá el que se proponga estudiar el proceso de actas del Congreso que acaba de cerrar sus sesiones en agosto del corriente año. En vista de la lluvia de pensiones concedidas por aquel honorable cuerpo, hasta yo sentía ganas de presentarme humildemente ante él, solicitando para mí una pensión.— Cuando llueve todos se mojan.

Desgraciadamente los Municipios del Guanacaste se contagiaron de los hábitos de derroche y de la inercia que distinguieron al Congreso. Con los fondos del pueblo es muy fácil ser espléndido y generoso.

Así que el Municipio dispuso gastar algunos colones para celebrar la memorable fecha de la patria, el 15 de setiembre, estos pueblos se prepararon á repetir una vez más los funerales del muerto de

la independencia. ¡Pobre muerto, cómo se mofan de tus restos!

(En el pmo. número se continuará)

Su atto.

El Corresponsal viajero.

INFORMACION

CABLES

Nuestro encargado en San José nos dice que los últimos cables llegados á esa, no tienen positiva importancia.

¿Esperarán acostados?

La prensa capitolina nos ha dicho que los delegados de Nicaragua al Congreso de estudiantes, han solicitado les esperen sus colegas sin organizarse antes de su llegada; pero ayer no llegaron los deseados delegados y el vapor que pasará el 6 por aquí, no tocará en Corinto.

Cuándo llegarán entonces?

¿Por qué se habrán hecho esperar tanto?

Chamusquina

Así llaman algunos á los precios á que está vendiendo sus zapatos la *Tienda de Calzado*. Los mismos precios que en la capital.

Bienvenida

En el vapor que ayer tarde llegó á este puerto, volvió á su hogar, después de haber pasado un mes justo en la tierra de los lagos al lado de su esposo, la estimable señora doña María Luisa de Morgan.

Que sea bienvenida.

Pequeña causa

Ayer falleció en el Hospital, Blas Torres, á consecuencia de un piquetazo de alacrán.

Y luego hay quienes no creen en los grandes efectos de las pequeñas causas.

El General Kuroki

Este es el nombre de la última espléndida clase de zapatos de amarrar y elásticos que ha recibido la *Tienda de Calzado*.—Baratísimos, forma americana, última moda.

Simpatías republicanas

Nuestro Corresponsal de Panamá nos dice, en carta fechada el 15 del presente Stbre., lo que sigue:

«Como prueba palmaria de las simpatías que por esa República progresista tenemos los istmeños, le diremos que, durante el día de hoy, ha permanecido izada en todos los edificios ú oficinas públicas, la bandera de nuestra joven República, en homenaje á la fecha gloriosa en que quedó sellada para todo Centro América su anhelada emancipación política.

El Señor Ministro de ese país, Ldo. Leonidas Pacheco, ha sido en este día objeto de grandes manifestaciones de distinguido aprecio: centenares de tarjetas de felicitación ha recibido con tal motivo, y á eso de las 8 de la noche, se festejó en su residencia del *Gran Hotel Central*, con una variada y bien ejecutada retreta de la Banda Nacional.»

Ojalá que nuestros pueblos,—el de Costarrica y Panamá,—á quienes alientan el mismo deseo de engrandecerse con el trabajo que todo lo fecunda, no lleguen nunca á ver

SERAFIN SARAVIA

ALMAGÉN DE ABARROTES

Ofrece á su clientela y al público en general:

Arroz chino y carolina
Alambre americano para cercas—
peso completo, rollos y medios
Aceite de linaza, crudo y cocido
Aceites de castor, de olivas, etc.
Aguarraz
Alquitranes de todos
Avena fina y gruesa
Anclas para embarcaciones
Azul de Prusia
Balanzas para mostrador, varios tamaños
Brea negra
Cerveza negra, XXX y Leona
Cognac
Champagne
Chumaceras de hierro y de bronce
Clavos de hierro, de cobre y galvdos.
Clavos para llantas
Candados, varias clases
Canela fina, en rama
Camarones en latas
Cristalería para adorno
Damajuanas vacías
Encurtidos Morton
Fideos de todas clases
Frutas en jugo
Faroles tubulares
Felpa para embarcaciones
Guardacabos galvanizados
Garlopas y garlopines
Hachas Collins
Hachuelas
Hembras y machos para timón
Jamón del diablo
Jarcia, sizál y Manila
Lona para tijeretas, velas y carpas
Loza fina, ordinaria y de hierro esmaltado
Loza fina en juegos completos para servicio de mesa
Mauteca chicharrón en latas

Maizena marca mazorca
Masilla en vejigas
Pasas
Petróleo
Papel para escribir, varias clases
» » fumar
» » envolver
Pinturas preparadas, superiores, blancas y de colores, inclusive minio
Planchas para sastres
Palmas para coser velas (tempujes)
Reglas doradas
Rastrillos
Silletas y poltronas americanas
Sardinias de varias clases
Salmón en latas
Sal de marquilla
Techo de hierro galvanizado
Tela de alambre
Vinos generosos en botellas y mds.
Vinos tintos, varias clases, de las mejores marcas, desde \$ 8-00 hasta \$30 00 la caja.
Vinos españoles, finos, muy viejos

COMPRO y pago bien:
Caucho, Cueros, Pielés, Made-
ra de cedro y de caoba, y en gene-
ral todo artículo de exportación.
Me hago cargo de toda clase de
pedidos al exterior, con fondos ó
sin ellos; tengo catálogos y referen-
cias á la orden. Ofrezco sueldo de
patías para el laboreo de sal.

Además tengo en existencia otros muchos artículos que sería largo enumerar. Se atienden con esmero los pedidos de fuera y en las mejores condiciones. El surtido se renueva constantemente.

Depósito permanente de la HARINA "RED SEAL", muy recomendada por ser la que da el pan más sabroso y de hermoso color, económica tiempo y trabajo en el amasijo, rinde como otra cualquiera y gasta muy poca leña.

Se atiende toda orden.

Puntarenas, setiembre de 1904.

S. SARAVIA.

Acaban de llegar

Al Almacén de Alberto Fait y C^{ía} llegaron por el último vapor magníficos casimires de todas las clases, colores, gustos y condiciones, se venden muy baratos y no es preciso llevar consigo el dinero si hay en cambio una buena responsabilidad.

También llegaron sardinias trufadas y al limón; atún, langostas; camarones, ostiones, salmón fino, jamón del Diablo y rebañado, chorizos de Verna y españoles, sin manteca, bacalao á la vizcaina, petit-pois españoles, franceses é italianos, salchichón de Wich, carnes en latas como Roás beef, Corned beef, Veal loaf, Ham loaf, Pâté-foiesgros, Melrose paté, aceitunas reina, ciruelas, pimientos y, después de todo, finísimas galletas en latas de fantasía; y más después escopetas magníficas de tiro seguro.

A falta de dinero, con una simple garantía.

entiviadas sus amistosas relaciones de hoy, y que así, en no lejano día, celebren, en medio de la buena armonía de sus hijos, las fiestas cultas y alegres de la civilización y del progreso.

Pesada broma

Hará cinco días salió para la capital, á llevar allá á su señora madre, don Carlos Castro S., dejando su establecimiento cerrado.

Hace tres días amanecieron las puertas con sendos papeles pegados uniendo las hojas, con tres grandes sellos en lacre rojo y debajo una inscripción en tinta roja también, que dice: EMBARCADO.— Todos, sugestionados por los sellos, creen leer: EMBARGADO; y las conjeturas vienen enseguida, naturalmente en desdoro del señor Castro.

Fijándonos bien, hemos notado que los tales sellos son impresión en el lacre, de un peso de plata; y se nos ocurre que el poner *embarcado* es para eludir la acción judicial.

Veremos qué dice ó hace don Carlos á su llegada á ésta.

La bromita sin duda que es pesada.

Licitación

Se convocan licitadores para la elaboración del proyecto más económico y plano respectivo, para la construcción del rastrero de esta ciudad, que será de madera, sobre postes de hierro ó de madera, y tendrá 28 metros de frente por 8 de ancho. Al autor del proyecto que adopte el *M. M. M.* le pagará la suma de \$75.00, pero el Ayuntamiento se reserva el derecho de desechar todos los trabajos si ninguno le conviniere.

Los autores de los proyectos y planos que no sean aceptados, tienen el derecho de retirarlos.

Se reciben propuestas en esta oficina, hasta las 12 m. del 13 de octubre próximo.

Gobernación de la comarca de Puntarenas, 21 de Setbre. de 1904.

Uladislao Guevara.

Abogacía y Notariado

Francisco Torres Fuentes

ABOGADO

Escrituras, inventarios, particiones, consultas verbales y escritas, asuntos judiciales y administrativos. Transacciones amigables y cobros extrajudiciales.

Se hace cargo de asuntos importantes fuera de la comarca.

Puntarenas, entre la oficina del Dr. Guerra y la de D. A. Elizondo.

AVISO

Que por escritura otorgada hoy en esta ciudad ante el Notario Lic. don José León Quesada y Arana, he cancelado *totalmente* el poder general judicial que había conferido al señor Rafael Turcios Cisue.

Puntarenas, 26 de agosto de 1904

Miguel Solórzano Guido.

A los viajeros

A LAS MINAS Y LAS JUNTAS

Con el objeto de facilitar á los numerosos viajeros á las minas, las comodidades del caso, pongo en conocimiento del público, que desde esta fecha tengo abierto en Manzanillo un establecimiento de Restaurant, Cántina y Pulpería, donde se servirá con esmero y á precios equitativos.

Puntarenas, 11 de julio de 1904.

VICENTE SOLANO G.

Tiro mortal

Así se llama el agradable específico para *matar lombrices*, que acaba de recibir la *Farmacia Universal*. Es una preparación americana de sabor agradabilísimo, que los niños toman como el mejor dulce, y sus resultados son maravillosos.

Esta Farmacia continuamente está recibiendo artículos de gran importancia para sus favorecedores. Ensayad este nuevo específico.

AVISO

Que por escritura otorgada hoy en esta ciudad ante el Notario Lic. don José León Quesada y Arana he concedido poder generalísimo para todos mis negocios á mi esposa doña Isabel González, único apellido de Alvarez.

Puntarenas, tres de agosto de 1904.

Manuel Alvarez.

La Barranca

FABRICA DE JABONES DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro,

barcino,

amarillo

y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

Próspero Pinel &—

—& Pablo Pinel

Pinel Hnos.

PUNTARENAS—REP. DE C. R.

—:0:—

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

Comerciantes en general.—Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

—:0:—

PINEL, HERMANOS,

APARTADO núm. 113— PANAMÁ.—REP. de PANAMA.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de setiembre de 1904

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO			SERVICIO DE PUNTARENAS A BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO			SERVICIO DE PUNTARENAS A PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO			
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Balena y Bolsón	Fechas	Salidas de			Fechas	Salida de	
				Punts.	Manzillo	Bebedero		Puntnas.	Pto. Jesús
Viernes 2	1 a. m.	9 a. m.	Miérls. 7	6 a. m.	9 a. m.	1 p. m.	Juevs 8	6 a. m.	1 p. m.
Lunes 5	3 a. m.	11 a. m.	— 14	12 p. m.	3 a. m. *	7 a. m. *	— 22	6 —	1 —
Viernes 9	7 a. m.	3 p. m.	— 21	6 a. m.	3 a. m. °	7 a. m. °			
Lunes 10	11 p. m.	7 a. m.	28	12 p. m.					
Viernes 16	2 a. m.	10 a. m.			* del 15	° del 29			
Lunes 19	4 a. m.	12 m.							
Viernes 23	7 a. m.	3 p. m.							
Lunes 26	9 p. m.	5 a. m.							
Viernes 30	12 p. m.	6 a. m. del 1° de octubre							

OBSERVACIONES

Sábados, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa. No se embarcará carga sin estar satisfecho su flete. La persona que se embarque sin tiquete, pagará el 50% más.

TARIFA

de pasajes y fletes

Pasaje á cualquier puerto \$ 1.00
 de niños menores de 10 años... 0.50
 > > > > 2 > gratis

Por quintal de carga \$ 0.30
 > pte cúbico 0.15
 > garrafones llenos 0.40
 > vacíos 0.10

LA EMPRESA

Imprenta de El Pacifico